
まちづくりワークショップ（町⺠） アンケート集計結果 
 
⽇時：7 ⽉ 25 ⽇（⽇）14 時〜16 時 
場所：東吾妻町役場３階 301 会議室 
参加者：31 名  アンケート回答者：28 名 
司会：建設課 
ファシリテーター：⽥⼝陽⼦（東洋⼤学 准教授） 
補佐：菅⽥明⾥（東洋⼤学 博⼠前期課程１年） 
提案発表：学⽣12名（東洋⼤学 地域デザイン研究室） 
 
【属性】 
年齢 

30 代 40 代 50 代 60 代 70 代

以上 

未回答 合計 

5 5 0 9 8 1 28 

 
性別 

男性 ⼥性 その他 未回答 合計 

20 7 0 1 28 

 
居住地区 

原町 東 太⽥ 岩島 坂上 未回答 合計 

13 1 3 7 3 1 28 

 
【意向】 
群⾺原町駅南側地区のまちづくりで重視すること 
(複数選択可) 

 

役場旧庁舎跡地利活⽤に関して「運営者に⾏ってもら
いたいこと」（複数選択可） 

 
 
役場旧庁舎跡地利活⽤に関して「町⺠として⾏ってみ
たいこと、参加してみたいこと」（複数選択可） 

 

 
役場旧庁舎跡地の３つの利活⽤提案のうち、「町の未
来のためにあったらいいな！」と思う提案（単⼀選択、
実際には複数選択あり） 
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⾼齢者や障害者にやさしい

コミュニティ形成

にぎわい形成

⼦育て環境

町の魅⼒の情報発信

さまざまなイベント・町⺠活動

地域医療との連携

交通の便、アクセスのしやすさ

町の顔、町のシンボル

緑地・親⽔空間

買い物の利便性

居住環境

歩いて過ごせる、回遊性

働く環境、商いが成り⽴つ

安⼼・安全

その他
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お茶・コーヒーの提供
町の⾷材を使った飲⾷の提供

町の特産品の販売
健康遊具・遊具の設置

本・雑誌の設置
道具・機器の設置

wifi の設置 
お祭り

軽トラ市、マルシェ
各種セミナー・ワークショップ 

地域情報の発信
観光案内、移住相談の窓⼝ 

その他
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⽇替わり⾷堂
イベント時のカフェ 

料理教室
各種セミナー・ワークショップ

ツアー
発表会
展⽰会

イベント情報の発信 
休憩、待合

リモートワーク、勉強
軽い運動、体⼒づくり

おしゃべり、打ち合わせ 
その他

みまもり健康交流拠点 創造交流拠点

観光まちづくり拠点 未回答

９ 

13 

９ 

3 



意⾒・感想 
・ 当町では提案 2（創造交流拠点）、提案 3（観光まちづくり

拠点）の機能を⼀部組み合わせたものが、より現実的であ

る。 

・ お⾦をかけた建物がいらないので、広い公園（⽔遊び場な

ど）を作って欲しいです。そこでイベントもできます。平

⽇は⼈⼿がないと思います。無駄にならないように。町⺠

で運営委員会を作って実際住んでいる⼈たちの意⾒を聞

きながら作って欲しいです。 

・ 町⺠の気持ちとちょっと違うなと思う所がある。例えば野

菜とかは町売所で決まって買うし、A コープに住⺠の野菜

が置いてある。町⺠の購買⾏動を考慮して欲しい。⾼齢⼈

⼝が多く⾼齢者の声を聞いてしまうか？拠点というと⾞

で来れる⼈中⼼になる。図書を中⼼とすると年齢関係なく

集う場所になるのでは。駐⾞場が広くないので少しのグル

ープ、個々⼈が来れるところに。 

・ 上信道の強烈なストロー効果に対抗出来る最⾼の拠点に

官⺠でしましょう。 

・ 東洋⼤学の皆さんに質問です。東吾妻の魅⼒って何でしょ

うか？役場だけでなく、町⺠の⽅にも（原町だけでなく

様々な地区の町⺠に）話を聞くと、⾊々問題点など出てく

るのではないかと思います。遠いところ本当にお疲れ様で

した。そして提案を有難うございました。 

・ 10 年 20 年との計画ですが、現在の学⽣さんや教授は今

後、この先東吾妻にどう携われるのか？皆さんにも未来が

あります。新しい学⽣も⼊ってきて内容もどんどん変わっ

てくると思う。丸投げでは困る。 

・ 学⽣さん達のフレッシュなプレゼンお疲れ様でした。幅広

い提案は多いに参考になりました。 

・ これからこの町で暮らしていく⼦どもたち（⼩中⾼校⽣）

も参加して、⼀緒に意⾒を⾔えるような場所も必要だと感

じました。実際に暮らしていく町⺠が主体（スタート）と

なって、建設的に話し合い、創造していく課程がまちづく

りのために⼤切だと感じました。 

・ 考えていただいた学⽣の皆さん、ありがとうございました。 

・ もっとビジネスとして成⽴するような取り組みにすべき

だと思います。学⽣の皆さんお疲れ様でした！頑張ってく

ださい！ 

・ ⾜腰の不⾃由な⼈達がどれほどいるか知ってほしい。 

・ 駅北には並⽊がないので、南側には樹⽊を多く。 

・ 周辺地区から訪れやすい場所。 

・ バリアフリー、シニアカーの利⽤。 

・ 福祉ふれあいロードの延⻑→周遊路 

・ ⼈⼝減少対策としては、提案 2（創造交流拠点）と 3（観

光まちづくり拠点）が有効かも。 

・ 予算について。総額？経費はあまりかけないように願いま

す。 

・ これから税⾦を払っていくのは若い⼈達なので、もっと町

の若い⼈を集めて、まちづくりについて話し合う場が必要

だと思います。仮にそのような場を⾃分たちで設けて、町

に意⾒を出す、ということをしてもよいのでしょうか？⼤

学⽣の学習の機会として、というくらいの考えで良いの

か？疑問です。実際に住んでいく⼈の意⾒をもっと吸い上

げないと、建ててしまってからでは不満が出ると思います。

建物を建てようとしているのを町の殆どの⼈は知らない

ですが良いのですか？ 

・ 建物を建てる事をもう⼀度アンケートとかを取って住⺠

の意⾒を聞いた⽅がいいのではないか？ 


